
Protokoll über die Fachschaftssitzung am 5.12.2022 

Anwesende: Lara Schäfer, Jian Nabipour, Nadja Münster, Massimo Cipollina, Marvin Weiler, 

Leonie Loy, Valentina Dotzer, Anke David, Paula Kirschke, Silke Ringener, 

Liliane Schmalfuß, Ninke Gebhardt, Caro Weber, Mia Brauns, Leon Greiling 

Protokollantin: Maike Strauch 

Beginn: 18.20 

Ende: 19.35 

 

TOPs:  

1. Reflexion Filmabend 

2. QSM 

3. Fachrat 

4. Stura 

5. Seminargespräch 

6. Weihnachtsfeier 

 

1. Reflexion Filmabend: 

Beim vergangenen Filmabend in der Heuscheuer hat die Technik sehr gut funktioniert. 

Die Filmauswahl (es wurde Im Westen nichts Neues gezeigt) wurde teils positiv, teils negativ 

angenommen. Für manche war die im Film angesprochene Thematik der Schrecken des 

Ersten Weltkriegs zu ernst und kam deshalb nur bedingt gut an. 

Für den nächsten Filmabend wird vorgeschlagen ihn nicht an einem Dienstag oder 

Donnerstag abzuhalten, da an diesen Tagen entweder viele Studierende abends Vorlesungen 

haben oder schon andere cineastische Veranstaltungen stattfinden. 

 

2. QSM: 

Die Frist zur Einreichung der Anträge seitens der Dozierenden des Germanistischen Seminars 

ist bis Donnerstag, den 15.12.2022. 

Die Fachschaft selbst muss einen Antrag für die Finanzierung der „Langen Nacht der 

Hausarbeiten“ stellen. Ein Beschluss dazu wird in einer anderen Sitzung noch verfasst. 

Eine interne Abstimmung innerhalb der Fachschaft über die Anträge der Dozierenden findet 

voraussichtlich in der Fachschaftssitzung am Montag, den 19.12.2022 statt. Falls an diesem 

Tag zu wenig Fachschaftsmitglieder anwesend sein können, wird möglicherweise extra eine 

Online-Sitzung für die Abstimmung einberufen. Mia möchte mithilfe einer WhatsApp-

Stimmung ein Meinungsbild für oder gegen eine zusätzliche Sitzung einholen. 

Die Frist zur Einreichung der von der Fachschaft ausgewählten Anträge sind bis Sonntag, den 

15.1.2023 beim Studierendenrat von Leonie und Mia einzureichen. 

 

 

 

 

 



3. Fachrat: 

Im Fachrat stehen Neuwahlen der Mitglieder an. Mia meldet die Wahlen (auch für den 

Fachschaftsrat) an. Mögliche Interessenten für den Fachrat sind Jian, Massimo und Anke. 

Frau Albrecht hat nach Vorschlägen für zu besprechende Themen im Fachrat verlangt. 

Hierfür wird eine Umfrage auf Instagram gestartet bei der jeder/jede einen Vorschlag an die 

Fachschaft schicken kann, der dann an den Fachrat herangetragen wird. 

Eine Meldung gab es schon: Eine positive Rückmeldung über das Bachelorgespräch. 

Als weiteres Thema war die Überlegung nach der Einführung über eine neue Hiwi-Stelle für 

die Fachstudienberatung. Auf die Frage nach der Finanzierung kam der Vorschlag, ob das der 

Geschäftsführende Direktor des Germanistischen Seminars übernehmen könnte. 

 

Die Termine für die nächsten Fachratssitzungen werden bei Karina nachgefragt. 

Die Themenvorschläge müssen bis eine Woche vor der Fachratssitzung per Mail abgegeben 

werden. In aktuellen Fall bis Mittwoch, den 14.12.2022. 

 

4. Stura: 

Momentan besitzt die Fachschaft der Germanistik im Stura aufgrund mangelnder Präsenz 

keine Stimmberechtigung. Diese kann erst durch erneute, regelmäßige Präsenz wieder 

erlangt werden. Die Entsendeten sollen bei der nächsten Stura-Sitzung teilnehmen, sich dort 

melden und weiteres mit den Verantwortlichen abklären. 

Die nächste Stura-Sitzung findet am Dienstag, den 13.12.2022. statt. 

 

5. Seminargespräch:  

Für das nächste Seminargespräch stehen seitens des Seminars vertreten durch Herrn Krings 

die Termine Donnerstag, den 19.1.2023 (16 Uhr) oder Donnerstag, den 26.1.2023 (18 Uhr) 

zur Auswahl. 

Die Fachschaft legt sich auf Donnerstag, den 26.1.2023 im Palais Boisserée SR 137 fest, da 

donnerstags von 16 bis 18 Uhr immer die Ringvorlesung der Mediävistik stattfindet an der 

viele Studierende teilnehmen und somit sonst nicht die Möglichkeit hätten am 

Seminargespräch teilnehmen zu können. 

Mia schickt per Mail eine Antwort über die Terminfestlegung an Herrn Krings. 

Die weitere Planung folgt noch. 

 

6. Weihnachtsfeier: 

Die Dienstlisten sind bereits gut gefüllt. Die Buffetliste kann gerne noch weiter gefüllt 

werden. Aktuelle Bilder von den Listen, die im Eingangsbereich des Germanistischen 

Seminars aushängen, sind im WhatsApp-Chat der Fachschaft einzusehen. 

Die Mail an die Dozierende wurde heute verschickt. 

Der Aufbau ist ab 17 Uhr. 

Beginn der Weihnachtsfeier ist 18.30 Uhr. 

 

Preislisten werden von Leon ausgedruckt. Als Vorlage dafür werden die schon vorhandenen 

Preislisten aus der Dropbox der Fachschaft genommen. 

Es wird sich auf folgende Preise geeinigt: 

- Waffeln 1€ 

- Glühwein 1€ 

- Punsch 1€ 



9 kg Waffelteig wird vom Gundel (gegenüber des Germanistischen Seminars) geholt. 

Mia steuert veganen Waffelteig bei. 

Marvin kümmert sich um die Bestellung von 70l bzw. nach reiflicher Überlegung 100l 

Glühwein und 30l Punsch. 

Außerdem entscheidet sich die Fachschaft dazu zwei neue Waffeleisen mit herausnehmbaren 

Eisen zur leichteren Reinigung zu bestellen. 

 

Beschluss: Die Fachschaft Germanistik beschließt bis zu 100 € für zwei Waffeleisen 

auszugeben. 

Begründung: Die bestehenden Waffeleisen sind nach etlichen Jahren nicht mehr benutzbar. 

Sie sind jedoch essentieller Bestandteil der Verköstigung an der Weihnachtsfeier. 

 

Mia kümmert sich um die Online-Bestellung der Waffeleisen. 

Leonie kümmert sich um eine Bestellung bei Rewe für Sprudel und Kleinigkeiten: 

- 1 Flasche Sprudel 

- 1 Flasche stilles Wasser 

- 1 Eimer bzw. zwei große Gläser Nutella 

- 2 Gläser Bionella 

- 1 Packung Puderzucker 

- weihnachtliche Servietten (350 Stück) 

- 2 Stück Margarine 

- 2 Packungen Milch 

Es soll für die Teilnehmenden eine Erinnerung an eigene Tassen und Teller erfolgen. 

Außerdem soll eine Spendenbox für das Buffet organisiert werden. 

 

Für die Dekoration findet nächste Woche am Montag, den 12.12.2022, ab 18.30 Uhr eine 

Bastel-Aktion für die Weihnachtsfeier statt. Das Angebot ist für öffentliches Publikum 

geöffnet. 

Ein Instagram-Post für diese Aktion wird von Silke designt und im Laufe der Woche an Leon 

weitergeleitet. 

Deko-Ideen werden unter anderem auf einer Pinterest-Pinnwand gemerkt. Ideen sind zum 

Beispiel Brottüten-Sterne und Papier-Schneeflocken. 

 

Beschluss: Die Fachschaft Germanistik beschließt 50€ für Bastelmaterialien auszugeben. 

Begründung: Das Basteln soll zum einen der Vernetzung der Studierenden dienen, zum 

anderen soll die gebastelte Dekoration für eine weihnachtliche und gemütliche Atmosphäre 

an der Weihnachtsfeier im Seminar sorgen. 

 

Bastelmaterialien werden von Lili und dem Orga-Team der Bastel-Aktion organisiert. Weißes 

Papier wird von Mia mitgebracht. Für weitere Ideen sollen die sich beteiligenden 

Teilnehmenden selbst Materialien fürs Basteln mitbringen. 

 

Der letzte Punkt zur Organisation der Weihnachtsfeier betrifft die Musik: 

Alle die eine JBL-Box haben, sollen zur nächsten Fachschaftssitzung am Montag, den 

12.12.2022 zum Verbindungstest ihre Boxen mitbringen!!! 


